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東吳大學中國文學系 109 學年度第 2 學期第 1 次通訊系務會議紀錄 
 

 
時  間：110 年 4 月 30 日～5 月 4 日 

主  席：侯淑娟主任 

委  員：沈心慧、沈惠如、林宜陵、林盈翔、涂美雲、連文萍、陳恆嵩、陳逸文、陳慷玲、

鹿憶鹿、賴位政、賴信宏、謝成豪、謝君讚、謝靜國、鍾正道、叢培凱、蘇淑芬 

（敬稱略） 

紀  錄：曾甲一 

壹、議案討論 

案  由：敬請討論 110 學年度大一國文僑生是否回到原班上課，取消「國文僑生班」案。（

提案人：侯淑娟主任） 

說  明： 

一、 本校國文僑生班（開設 3 班）歷年均向教育部申請「教師授課鐘點費」補助，110

年國際處援例申請，但未獲補助。 

二、 國際處陳請校方同意 110 學年度起國文僑生班減為 2 班，且「教師授課鐘點費」改

由人事室支應。由於 110 學年度學校經費撙節，副校長裁示：「國文因教材與教學

方法在 110 學年度即將改變，往後是否仍須開設特別班，請中文系進一步檢討。」 

三、 請問各位老師是否同意 110 學年度大一國文僑生回到原班上課，取消「國文僑生班

」？ 

四、 檢附國際處簽文。 

決 議：通過（同意 13 票、不同意 4 票、無意見 1 票、其他 1 票）。 

 

 同意（補充意見）： 

一、未來全校教材既已統一，似乎沒有再區分的必要，反而得請任課老師視班級實際狀

況，給與個別輔導或機動調節難易度。 

二、建議日後疫情和緩，國際生較多後，應當要再檢討是否恢復。 

 不同意（補充意見）： 

一、僑生的國文程度良莠不齊，差距極大，尤其是中文系的僑生，往往無法適應過多文

言文及習作，學習成效將嚴重受到影響。如若必須回到原班上課，建議建立學伴制

度，有固定同學陪伴及共學，讓僑生在短時間能提升國文能力。 

二、怕僑生程度落差太大，增加教學困難。且多開兩班成本不大，也可給兼課老師上課

機會。 

三、僑生程度普遍跟不上，建議另外開班。 

 其他（補充意見）： 

如果是僑生本身學期成效和進度跟不上一般同學，需要另外輔導，就勾選「不同意」。 

因為疫情關係，僑生目前狀況未知人數如何，若人數不多，可以減班，或併入原班上課

。可勾選「同意」。 
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貳、臨時動議：無 


